
Compte-rendu réunion CMJ du 23/11/2021

Présents : Conseillers CMJ : Noélie BLANCHARD, Perrine CHATAING, Lilian DOS ANJOS AFONSO,
Gabin GRANGE, Manon GURCEL, Elise  HILLERITEAU, Augustin  NEEL, Apolline ORIOL ; Elus
adultes : Jacques LAFFONT, Magali BLEIN, Olivier DUFOUR, David ORIOL, Christelle ROUSSET.
Absente excusée : Sylvie DEMIZIEUX

1- Tour de table

Prise de connaissance des uns et des autres, enfants et adultes.

2- Relecture du règlement intérieur

3- Classement des idées des programmes des jeunes conseillers

Chaque jeune conseiller donne son propre classement et ensuite nous calculons le classement général des
idées pour l’ensemble du CMJ :

Classement idées simples à réaliser

1 Journée de ramassage des déchets

2 Faire connaître les règles de bonne conduite à vélo

3 Organiser une journée « Gestes qui sauvent »

4 Installation de nichoirs à oiseaux dans les arbres

5
Développer les trajets à vélo (parking à vélos)

Dessiner des marelles dans les cours

7 Création d’une écozone avec hôtel à insectes

Classement idées de difficulté intermédiaire à réaliser

1 Améliorer la sécurité des piétons : passages piétons en 3 D

2 Collecter des fournitures scolaires non utilisées

3 Développer les jardins partagés

4 Mettre en place un lombri composteur municipal

Classement idées complexes à réaliser

1 Faire un mini-parc naturel avec des arbres et des fleurs – Création d’un arboretum

2 Faire un jardin botanique à côté de la maison de retraite

3 Faire une visite à la maison de retraite une fois par trimestre – Echanges, jeux avec les
personnes âgées

4
Créer un parcours pumptrack vélo et Bmx

Installation de ruches municipales

6 Créer une prairie éco patûrée

7 Création d’un skatepark



4- Passage en revue et discussions autour des idées arrivant en tête des classements 

Après avoir fait le classement des idées, nous réfléchissons tous ensemble sur certaines idées, pour savoir
comment et si nous pouvons les mettre en œuvre :

Pour les idées simples, nous décidons que les projets « journée de ramassage des déchets » ainsi que
« faire connaître les règles de bonne conduite à vélo » peuvent être réalisés en même temps, dans le cadre
d’une journée « citoyenne ». Mais il nous faut trouver un moyen d’attirer plus de monde car les deux
dernières expériences sur les journées de ramassage des déchets ont eu un succès modéré.
Une journée de découverte des sentiers, va être organisée le 2/04/2022 par la commune en partenariat
avec l’office du tourisme. Il nous semble intéressant d’insérer ces deux projets au sein de cette journée
découverte. Ainsi, les personnes qui se promèneront sur les sentiers pourront en même temps ramasser
des déchets ; et en parallèle, nous organiserons une animation pour rappeler les règles de bonne conduite à
vélo, par exemple sur le parking du stade, à côté du parking à vélo installé récemment.

Afin de sensibiliser le plus de monde possible à leur cause, les jeunes conseillers proposent de venir faire
la publicité de cette journée du 2/04/22, lors d’évènements organisés par la commune, par exemple un
mercredi matin pendant le marché sur la place des combattants.

Par ailleurs, le CMJ est informé qu’un spectacle humoristique gratuit « Very bad conf » sur la réduction
des déchets est organisé par la communauté de communes de Forez-Est le vendredi 3 décembre 2021 à
20h aux foréziales à Montrond-les-bains. Les jeunes conseillers sont chargés d’en parler autour d’eux.

Concernant le projet « organiser une journée sur les gestes qui sauvent », il nous faut prendre contact avec
les sapeurs pompiers pour savoir quand cela pourrait être possible compte-tenu de leurs disponibilités et
du contexte sanitaire lié à l’épidémie de COVID 19. 

Dans les idées de difficulté intermédiaire, nous nous demandons tout d’abord pourquoi ces idées ont été
classées  dans  ce  tableau.  Il  s’agit  en  fait  d’idées  qui  paraissent  simples  au  départ,  mais  nous  nous
apercevons qu’en réfléchissant un peu, leur mise en œuvre peut être compliquée.
Nous discutons ensemble des passages piétons en 3D ; nous expliquons tout d’abord de quoi il s’agit : ce
sont des peintures au sol donnant l’illusion aux véhicules qu’il y a des obstacles sur la route, les obligeant
à ralentir par effet de surprise. Lors de la discussion, nous arrivons très vite à la conclusion qu’une fois
l’effet  de surprise  passé,  les  conducteurs  d’automobiles  ne  ralentiront  plus.  Ce type de peinture,  qui
peuvent  sembler  simple  à  réaliser  au  départ,  nécessite  un  savoir  faire  particulier  pour  être  vraiment
réaliste. Nous savons maintenant que l’effet attendu risque d’être limité dans le temps, nous réfléchissons
donc sur l’objectif premier de cette idée : la sécurité des piétons, et donc de quelle manière nous pourrions
l’améliorer  de  façon  plus  simple.  Nous  parlons  des  petites  lumières  clignotantes  déjà  installées  sur
certains passages piétons de la commune, de la possibilité de repeindre certains passages piétons afin de
les rendre plus visibles, ou encore d’installer près des passages piétons comme dans d’autres communes
(exemple : Veauche) des formes représentant des enfants s’apprêtant à traverser. Nous reparlerons de ce
projet pour voir ce qu’il est possible de faire dans notre commune.

Concernant la collecte des fournitures scolaires non utilisées, la difficulté est de décider précisément ce
que nous voulons collecter sans que cela ne nous demande trop de temps, d’une part,  mais aussi  de
trouver une association qui pourrait être notre relais. Il faudra que nous réfléchissions de manière plus
approfondie à ce sujet, pour être plus précis.

Nous n’avons pas le temps de parler des idées complexes lors de cette séance. Nous y reviendrons la
prochaine fois.

Le CMJ souhaite que l’idée de l’année dernière sur le « journal du CMJ » soit renouvelée cette année. 



5- Information sur les projets en cours

Le projet « Parcours sportif le long de la rivière » n’a pas pu être installé avant l’hiver. Vu le manque de
place à l’endroit désigné au début, il avait été envisagé de l’installer sur le site de l’ancien tennis.
La commune a peut-être finalement trouvé un autre endroit, qui correspondrait davantage au projet initial,
proche de la rivière. Nous espérons que ce parcours pourra être installé dès le printemps.

Le projet « Lectures de Noël » en partenariat avec la bibliothèque se déroulera le 18 décembre à 17h à la
salle de la Verchère. Les jeunes conseillers inscrits dans ce projet liront des histoires sur le thème de Noël.
Le CMJ espère que beaucoup de monde viendra assister à cette animation.

4- Réflexions à avoir et travail à faire pour la prochaine réunion
 
Les petits conseillers doivent réfléchir sur quelles règles de bonne conduite ils souhaitent parler lors de la
journée citoyenne du 2 avril 2022.

Prochaine réunion : mardi 14 décembre de 17h30 à 19h maxi


